



India se convierte oficialmente en país presidente de los BRICS

Description

El país presentó sus prioridades para 2026, apostando por la tecnología y el desarrollo sostenible

A partir del 1 de enero de 2026, la presidencia de los BRICS pasa oficialmente de Brasil a India. Por primera vez, India, uno de los países fundadores del grupo, liderará el formato ampliado del grupo, que ahora incluye a 10 Estados.

Las principales prioridades del mandato indio se centran en redefinir el concepto de los BRICS para “fortalecer la resiliencia e implementar innovaciones para la cooperación y el desarrollo”, según declaró el primer ministro Narendra Modi durante la Cumbre de los BRICS-2025 en Río de Janeiro en julio. Sus palabras fueron citadas en el sitio web del Ministerio de Asuntos Exteriores de India.

“Durante la presidencia de India en los BRICS, continuaremos interactuando activamente en todas las áreas prioritarias. Nuestro objetivo es darle a los BRICS un nuevo significado: convertir esta organización en una plataforma para fortalecer la resiliencia, fomentar la innovación, profundizar la cooperación y garantizar el desarrollo sostenible. Así como hicimos de la inclusión un principio central en nuestra presidencia del G20, y los intereses de los países del Sur Global ocuparon un lugar central en la agenda, construiremos el trabajo de los BRICS sobre la misma base. Nuestra presidencia se enfocará en desarrollar el foro desde una perspectiva humanista, con los intereses de las personas como eje y bajo el principio “La humanidad por encima de todo” Narendra Modi Primer ministro de India

El presidente de Bielorrusia, Alexánder Lukashenko, felicitó al primer ministro de la India, Narendra Modi, por la asunción de la presidencia de los BRICS por parte de su país, informó el servicio de prensa del presidente de la República de Bielorrusia.

El jefe de Estado expresó su confianza en que la presidencia india será un período de nuevos éxitos para la agrupación. También agradeció a India por su apoyo para que Bielorrusia obtuviera el estatus de país socio del grupo.

Alexánder Lukashenko afirmó la disposición de Bielorrusia a trabajar activamente bajo la presidencia india y señaló “Estamos listos para el trabajo fructífero bajo la presidencia de India para la construcción exitosa de un orden mundial justo y multipolar”, señaló el presidente.

Expertos señalan que India recibe de Brasil una sólida base de trabajo. El profesor Daniel Barreiros, del Instituto de Economía de la Universidad Federal de Río de Janeiro, destacó que India “hereda una asociación estratégicamente orientada con mecanismos consolidados y objetivos renovados”. Además, subrayó que el enfoque indio se caracterizará por una visión tecnológica, permitiendo fortalecer la influencia del grupo en áreas estratégicas menos controvertidas.

El trabajo de India se estructurará en torno a cuatro pilares: resiliencia, innovación, cooperación y estabilidad ecológica. Un proyecto emblemático será la promoción de infraestructura digital pública como modelo escalable de desarrollo para el Sur Global, basado en la experiencia exitosa de India. El objetivo no es exportar un sistema cerrado, sino ofrecer un modelo de arquitectura abierta que los países puedan adaptar a sus necesidades, posicionando a India como líder tecnológico para los países del Sur Global. También se priorizará la consolidación del formato ampliado de los BRICS mediante cooperación en áreas estratégicas como gobernanza de inteligencia artificial y comercio digital.

La reforma de la gobernanza global sigue siendo un eje central de la agenda. En un comunicado conjunto, los ministros de Asuntos Exteriores de los BRICS hicieron un llamado a reformar la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y de la Organización Mundial del Comercio (OMC), subrayando la necesidad de “una mayor y más significativa representación de los países en desarrollo”.

Brasil entregó simbólicamente la presidencia a India durante una reunión de sherpas, con la transmisión de un martillo fabricado con madera reciclada de la Amazonía, destacando la continuidad ecológica y la sucesión dentro del grupo.

India organizará la 18.^a Cumbre de los BRICS en 2026.

El Maipo/BricsTV

Date Created

Enero 2026